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Présents  Emmanuelle BOUSQUET, Vice-Présidente déléguée Culture 

 Stéphanie ARNAUD, Directrice de l'UP 

 Michel BOUILLARD, Représentant Etudiants Suppléant 

 Marie-Laure BRIAUD, Représentante du personnel UP 

 Dominique COMELLI, Représentante Enseignants 

 Eric FRANCOIS, Représentant Etudiants Suppléant 

 Brian FROST SMITH, Représentant Etudiants 

 Gerard GIMENES, Représentant Etudiants 

 Philippe JEANNEAU, Représentant Antennes Suppléant 

 Hélène MAUCHRETIEN, Directrice de l’ORPAN 

 Paule MELON, Représentante Etudiants 

 Nejat NARINC, Représentant Etudiants Suppléant 

 Florian TESSIER, Représentant Enseignants Suppléant 

 Jean-Louis VERON, Représentant Etudiants Suppléant 

Excusés  Valérie COUSSINET, Conseillère municipale déléguée à la vie 

étudiante 

 Antony FEDELE-BENOIT, Président Université Inter Ages St Nazaire 

 Arnaud GUEVEL, Vice-Président Formation et éducation ouverte 

 Josiane LARCHER, Représentante Antennes 

 Philippe LECOUVEY, Représentant Antennes Suppléant 

 Christine LENORMAND, Représentante Enseignants 

 Christiane LONGAN, Représentante Etudiants 

 Christophe PATILLON, Représentant Enseignants Suppléant 

 Gloria VELA, Représentante Antennes 

Ordre du jour  Retour sur la rentrée 24-25 

 Informations – points de discussion 

o Obtention label SAPS 

o Discussion autour du projet 50 ans 

o Budget 

 Temps des élus 

o Demande de réévaluation du salaire des intervenants 

prestataires 

Compte rendu du conseil 
d’orientation de l’Université 

permanente du 9 janvier 2025 
 



 

Présidence de Nantes Université 
1 quai de Tourville ― BP13522 
44035 Nantes CEDEX 1 
www.univ-nantes.fr 

o Demande d’éclaircissement sur les avantages du 

rattachement universitaire pour l'UP 

o Point sur la formalisation de conventions d’accueil de 

collaborateurs occasionnels bénévoles 

Pour information  

Retour sur la rentrée 24-25 

 Les dates marquantes de la rentrée (voir Diaporama) 

 Une rentrée marquée par des difficultés techniques 

importantes sur des centaines de commandes liées aux conflits 

entre l’application de vente en ligne de l’UP qui est sous-

dimensionnée et à l’application de paiement en ligne de Nantes 

Université.  

o Un accompagnement rapproché du prestataire de 

maintenance mais fermeture du site de vente en ligne au 

premier jour pendant plus de 3h et fermeture totale pendant 

une semaine en octobre. 

o Grande pression sur les équipes (réorganisation jour après jour 

pour absorber la crise) 

o Un manque à gagner, un déficit d’image 

 Un changement d’application financière de Nantes Université 

(fermeture anticipée de l’appli au 15/11 pour bascule ; 

réouverture mi-février)  

o Plus aucune commande possible entre le 15/11 et 15/02  

o Grand travail d’anticipation nécessaire, activité de l’équipe 

fortement impactée 

 Les travaux du pont Anne de Bretagne qui rendent difficile 

l’accès aux ACN 

 Décision de lancer le projet d’un nouvel applicatif 

d’inscription en ligne 

 Malgré cela, une dynamique de rentrée très positive avec de 

nouveaux inscrits, des chiffres d’adhésion en progression, des 

conférences très qualitatives et très fréquentées 

 

Les chiffres 24-25 

• 8809 étudiants dont 3953 étudiants en antenne 

• Evolution n-1 : +9%, + 703 étudiants 

• Les antennes représentent 45% de l’effectif global 

• A Nantes : 96 conférences, 278 cours ouverts 

• Dans les antennes : 117 conférences et 35 cours 
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Discussions 

 Interrogation des élus sur la capacité de l’UP de se doter d’une 

solution technique qui fonctionne à la rentrée. La directrice 

indique que le projet de refonte est lancé dans la semaine et que 

nous avons bon espoir d’avoir une nouvelle solution à la rentrée 

même si la gestion de projet est très chronophage. 

Si la nouvelle solution n’est pas opérationnelle, alors un correctif 

sera apporté sur la version actuelle de l’application. 

 

 Un élu indique son intérêt quant aux liens qui ont été faits entre 

certaines conférences et cours (Les guerres de Vendée de M. 

Touvron…) 

Pour information  

L’UP lauréate de l’appel à projet 

SAPS – Science avec et pour la 

société –  

 

Voir support powerpoint 

 

 Début de l’été, Nantes Université lauréate de l’appel à projet SAPS 

– Science avec et pour la société. 

 Ce projet « FORGER » porte l’ambition de renouveler et 

d’approfondir les relations entre les sciences et la société et de 

développer les médiations scientifiques. 

 L’UP intégré à cet AAP se voit attribuer 1 ETP pour la mise en 

œuvre des projets (102 000 € sur 2,5 ans) et un budget pour la 

mise en œuvre des projets (45 000 € sur 2,5 ans) 

Discussions 

 Un élue représentante des intervenants indique son intérêt et son 

expérience sur le sujet des questions vives et apporte un éclairage 

sur la définition de ces deux termes. 

 Concernant le recrutement, questions concernant le profil de 

poste et le possible accès à des candidats venant de l’extérieur. La 

directrice précise que seuls les profils de titulaires de 

l’établissement ne peuvent postuler puisqu’il s’agit d’un poste de 

contractuel mais que celui-ci est ouvert. Un profil généraliste en 

pilotage de projets est recherché et non pas un profil scientifique 

sur le sujet des questions vives et des controverses. 

 Ce poste pourra également être mis à contribution sur les 

missions de l’UP. 

 

Pour échanges  

50 ans de l’Université 

Permanente 

 Tout au long de l’année universitaire 25-26, l’UP organisera des 

événements variés labellisés « 50 ans », tels que des conférences, 

des débats, des rassemblements communautaires... 
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 Les enjeux 

 Faire rayonner, faire connaitre l’UP et ses antennes sur le territoire 

 Remercier les bénévoles qui s’engagent pour l’UP 

 Regarder ce qui a été accompli tout en se projetant vers l’avenir 

 Faire un pas de côté en expérimentant de nouveaux formats, de 

nouveaux publics 

 Echanges autour du fil rouge thématique : De 1975 à 2075 – 

Regarder les 50 dernières années pour envisager les 

transformations du monde dans les prochaines décennies (art, 

climat, social, numérique, santé, industrie, géopolitique...) 

 Echanges autour de l’intention générale : l’OUVERTURE ! 

 Echanges autour des premières pistes de travail 

 

Discussions 

 Pré-programme qui séduit les membres du CO présents qui 

approuvent la dynamique. 

 A noter toutefois que la projection dans les années à venir peut-

être compliquée pour certains, au vu de l’actualité. 

 Les élus souhaitent que l’ensemble des étudiants soient sollicités 

et puissent leur faire remonter leurs idées à travers un mail dédié. 

Cela sera proposé dans la newsletter. 

 La question de l’articulation est posée entre le projet SAPS et le 

projet 50 ans. Les connections sont nombreuses, aussi bien sur la 

création de formats innovants, sur les thématiques traitées, que 

sur la volonté d’ouverture vers d’autres publics. 

 Les élus souhaitent que des étudiants de l’université en formation 

initiale puissent participer à ce programme. Cette question est à 

étudier. 

 Idée de se rapprocher des Utopiales avec qui des connexions 

thématiques pourraient être envisagées. 

 L’ORPAN propose de relayer la communication auprès de ses 

adhérents. 

 Discussion autour de la manière dont les intervenants de l’UP vont 

être sollicités sur cette thématique pour qu’ils puissent proposer 

du contenu. Les élus intervenants suggèrent de les informer dans 

le cadre de l’envoi du compte rendu. La direction fera également 

une information. 



 

Présidence de Nantes Université 
1 quai de Tourville ― BP13522 
44035 Nantes CEDEX 1 
www.univ-nantes.fr 

 Idée de lancer un travail de recherche avec un étudiant en 

formation initiale sur les archives ? Difficulté à accompagner un tel 

projet correctement compte tenu du faible effectif de l’équipe. 

Une prise de contact avec l’archiviste de l’université serait 

intéressante. 

 Idée de faire témoigner des personnes qui ont compté dans la vie 

de l’UP (Ex – Georges Fargeas…). Un enseignant élu se propose 

pour réaliser les entretiens. Reste à identifier les personnalités 

interviewées. 

 Un élu propose de créer des synergies au niveau international 

avec une structure similaire à l’UP. 

 

Pour information et avis 

Budget 

Compte de résultats 2024 

 Une situation budgétaire saine pour 2024 grâce aux efforts 

tarifaires et à l’augmentation du nombre d’adhérents à la rentrée 

24 

 Excédent 74 156 € 

 Une possibilité exceptionnelle d’utiliser ces excédents sur des 

travaux d’investissement. 

 

Poursuivre les efforts pour sécuriser le budget en 25-26 

 Proposer de rester sur les mêmes tarifs d’adhésion et les mêmes 

tarifs de cours 

 Augmenter le tarif des conférences à l’unité de 6 € à 8 € pour les 

non adhérents (pour favoriser l’achat de l’adhésion) 

Résultats des votes :  

Pour, à l’unanimité  

 

Budget initial 2025 

 Recettes estimées de 1 009 K€ 

 Dépenses estimées de 1 089 M€ 

 Projets : 50 ans : 20 K€ 

 Projets rénovation salle : 56 K€ 

Résultats des votes :  

Pour, à l’unanimité  

 

Discussions 
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 Un élu souhaite savoir par qui sont données nos subventions.  

 3 500€ La Roche sur Yon (pour compenser la non mise à 

disposition de salles) 

 15 000€ de la Ville de Nantes 

Temps des élus 

Rémunération des prestataires 

 230 intervenants en 24-25, dont plus de 70 prestataires pour nos 

différents formats 

➔ Plusieurs statuts 

➔ Un travail sur l’harmonisation des rémunérations en 23-24 

 Demandes nombreuses de réévaluation du salaire des 

intervenants prestataires pour cause d’augmentions des 

cotisations sociales qui passent à 23,1% entre le 1er juillet et le 31 

décembre 2024, 24,6% entre le 1er janvier 2025 et le 31 décembre 

2025, 26,1 % à compter du 1er janvier 2026. 

 Manque d’attractivité de l’UP pour les intervenants prestataires 

du fait du tarif horaire peu compétitif. 

 1862 heures réalisées en 2024-25 soit 83 790 € 

 Proposition de passer de 45€ à 50€ TTC/h pour l’année 25-26 avec 

un effort de 9310 € 

Résultats des votes :  

Pour, à l’unanimité 

 

Discussions  

 Explication du changement des charges pour les personnes 

prestataire. 5% de hausse 

Temps des élus 

Demande d’éclaircissement sur 

les avantages / inconvénients 

d’être un service universitaire ? 

 Voir slide diaporama 

Discussions 

 Un élu propose d’ajouter un avantage à être une structure 

universitaire, celui de pouvoir s’appuyer sur une équipe salariée et 

de ne pas avoir le souci de trouver des bénévoles qui acceptent 

des responsabilités, comme c’est souvent le cas dans le domaine 

associatif. 

 Rappel que les antennes fonctionnent avec des bénévoles, mais 

que ceux-ci n’ont pas l’intégralité des problématiques que 

rencontrent les associations (budgétaires, RH…). 

 La vice-présidente précise que Nantes Université a aussi grand 

intérêt à avoir une UP intégrée, que cette structure est un atout 
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pour nos enseignants-chercheurs qui peuvent ainsi promouvoir 

leurs travaux de recherche auprès du grand public. 

 Elle indique que les ressources créées et mises à disposition par 

l’UP sur les différentes plateformes représentent une vraie 

richesse pour nos étudiants et pour le grand public. 

Temps des élus 

Demande d’éclaircissement sur 

les le travail en cours sur le statut 

des bénévoles 

 Mise en place d’une convention d’accueil d’un collaborateur 

occasionnel bénévole (contrat type de l’université) doublée d’une 

lettre de mission pour les présidents des commissions et des 

antennes. Cette convention est également mise en place pour les 

intervenants bénévoles. 

 Convention qui encadre l’activité et qui est l’occasion de se 

requestionner collectivement sur les missions de chacun. 

 Ce travail est à lancer prochainement en concertation avec les 

bénévoles des commissions. 

 


